



大山のぶ代さんの思い

南流山中の正門を入ると、目の前に本校のシンボルとも言える校舎A棟。その建物沿いの左右には広々とした花壇があります。最近の朝晩の冷え込みに、秋の深まりを感じますが、用務員さん達が丹精込めて植えてくださったこの花々は、いつも子ども達を優しく、温かく迎えてくれています。

多くの行事で目白押しの2学期も折り返し地点を過ぎました。10月3日(木)の第42回の体育祭では、多くの保護者の皆様にご参観頂くとともに、大変なご協力を頂きました。誠にありがとうございました。ちなみに皆様は、開会式での代表応援団長による「選手宣誓」を覚えていらっしゃるでしょうか。

「宣誓 40年の伝統がある旧校舎から新校舎に変わり、初めて行われる体育祭として、今日新たな歴史が生まれます。先生方や家族、地域の方に支えられ、クラス、学年、シスター、全校で団結し、練習に取り組んできました。姉妹都市である能登町では、今も普通の生活ができていません。こうして体育祭が開催できることに感謝し、一人一人が個性を輝かせ、主人公となると共に、南流プライドを胸に、観る者全てを魅了することを誓います」。

団長2人による気迫あふれる選手宣誓の声。そして言葉。私はこれほど感動した宣誓は初めてです。この日、南流中の子ども達は、この見事な宣誓そのままの最高の体育祭を創り上げてくれました。

「声」で思い出すのは、アニメ「ドラえもん」の主人公ドラえもんの「声」を26年間にわたり演じ、国民的な人気を博した声優の大山のぶ代さんが亡くなったと、10月11日に発表されたことです。

学生時代、特徴のある声で友達からいじめられ、無口になっていた大山さん。そんなとき、母親から「声を変だからといってその弱いところをかばってばかりいたら、もっと弱くなってしまう。一杯声を出して人様に聞きやすい喋り方を身につけなさい」と言われます。この言葉をきっかけに、大山さんは放送研究部へ。そして演劇の道、声優の道へと大きく前進していくことになります。

大山さんは結婚し、3年後に男の子を身ごもるも死産。その6年後には女の子を出産するも、病気のためわずか3カ月でこの世を去ってしまう、という悲劇に見舞われます。

しばらく声優としての仕事を休んでいた大山さんですが、その後、ドラえもんの声優としての話が飛び込み、原作漫画の面白さに触れ、引き受けることになります。

皆さんご存じの「こんにちは、ぼく、ドラえもんです」というセリフ。実は大山さんのアドリブだったそうです。その台本には初め「ぼく」ではなく「オレ」と書かれていたとのこと。それを大山さんは「ドラえもんは、未来から来た子守用ねこ型ロボットなので、乱暴な物言いは似合わない」と思い、のび太に対して言ったこのセリフが始まりでした。思い返すと、確かにドラえもんのセリフに乱暴な言葉はありません。

大山さんは、自分の半生を振り返る著書の中で次のように述べています。「私は自分の子どもを残せなかった。でも今、これだけ多くの子ども達に愛されているドラえもんを私は演じている。これを見てくれている子ども達は、みんな私の子どもみたいなものだ。この子達、みんないい子に育ててほしい」。

目の前の南流中の子ども達が、自分の子どもだったらどう接するかという思い。我々教職員も、保護者の皆様には叶いませんが、この思いは絶対に持っていたいと考えます。子ども達一人一人には保護者の方々がいて、おじいちゃん、おばあちゃんがいて、ひいおじいちゃん、ひいおばあちゃんがいて、たくさんの繋がりの先に目の前の子どもがいるのです。どの子も大切な、奇跡の存在なのです。

大山さんは、ドラえもんの声を通して子ども達への願いを込めました。我々は大山さん以上に、もっと近くに、いや目の前に子ども達があります。子ども達への接し方、言葉の投げかけ方を大切にしないといけない。その自覚を持たないといけないのです。そのことを大山さんから改めて教えられた気がします。

子ども達の体育祭で頑張っていた姿、授業や日常生活、部活動で頑張っている姿。南流中の子ども達は純真でまっすぐ。そして、こちらの思いをしっかり受けとめ、応えてくれる最高の子ども達です。そんな最高の子ども達のためにも我々は、用務員さん達がそうであるように、大人としての頑張る姿を見せていきたい、彼らに温かい言葉をかけつつも、間違った方向に進んだときには、愛情を持って叱ってあげたいと思います。なぜなら、子ども達に生きる力をつけさせ、自立を促すためには、たった3年間の短い関わりでも、それが我々にとって大切な使命ですから。

10月の行事から

食欲の秋・読書の秋・スポーツの秋・芸術の秋。秋は、気候も過ごしやすくなり、いろいろなことに集中できる季節です。10月の本校は、体育祭のスポーツに始まり、合唱コンクールへとまさに芸術の秋でした。

10月3日(木)お天気も心配されましたが、無事に第41回体育祭を開催することができました。1学期から応援団を中心に応援を考え、体育祭練習中も誰よりも大きな声で指示を出し、学級や学年、シスターの仲間を引っ張ってくれました！！その応援団の頑張る姿を見て、周りにいる仲間も、懸命に声を出し、応援団の仲間を支える姿が印象的でした。1年生にとっては、中学校での初めての体育祭で、分からないことも多かったと思いますが、先輩のリードのおかげでみんな笑顔でした。2年生は、中堅学年として、後輩と先輩の間で、とても良い働きをしていました。3年生は、最後の体育祭！！学級の仲間と、シスターのメンバーと共に最高の体育祭を創り上げてくれました！！



🌸 11月 🌸 の予定表 🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡🦋💡

日時	行事予定	最終下校時刻	
1日(金)	部活動休養日・体育祭	16:10	
3日(日)	文化の日	基本下校時刻 16:10	
4日(月)	振替休日		
8日(火)	3年生面談開始(～12日まで)		16:10
6日(水)	部活動休養日・委員会	15:45	
7日(木)	1年がん教育講座・2年キャリア教育	16:10	
13日(水)	部活動休養日・3年生卒業アルバム撮影	14:50	
14日(木)	3年生期末テスト1日目	16:10	
15日(金)	流山市教育研究会・3年生期末テスト2日目	13:00	
18日(月)	3年実力テスト・3年生WEBQU	16:10	
19日(火)	2年生WEBQU	16:10	
20日(水)	部活動休養日	14:50	
21日(木)	1年生WEBQU	16:10	
23日(土)	勤労感謝の日・スタディーウィーク(～26日まで)		
25日(月)	展示見学・スクアード・ストレイト・職員会議		14:50
27日(水)	1・2年期末テスト1日目		13:10
28日(木)	1・2年期末テスト1日目		13:10

※3年生は、面談期間中は、給食後、帰りの会を行い下校となります。